
令和 5 年度 第１回鴨川市図書館協議会 会議録 
 
 

 
１ 日 時  令和 5 年５月 30 日（火）  
       開会：午後 3 時   閉会：午後 4 時 20 分 
 
２ 場 所  鴨川市立図書館 集会室 
 
３ 出席者   

【委員】  髙木修平委員   （学校教育関係者） 
      山口健一委員   （学校教育関係者）        
      高橋和夫委員   （社会教育関係者） 
      三沢裕美委員   （家庭教育の向上に資する者） 
      渡邉 隆委員   （学識経験者） 
 
【事務局】 鈴木希彦教育長、岡安泰弘課長、白井淳一館長、 
      洲永美奈子主査、松本順子主査 
 

４ 欠席者  吉野理恵委員   （学校教育関係者） 
 
５ 傍聴人  ０名 
 
６ 会議概要 別紙のとおり    
 
 
 
 
 
 
 
 



    
１ 開  会 

 （事務局 洲永）                           
本会議議題まで、事務局洲永が進行。この会議は鴨川市附属機関設置条例に
基づき開催される。委員の過半数の出席があり、本会議が成立することを報
告。                                      

２ 会長挨拶                             
渡邉隆会長より挨拶                              

３ 教育長挨拶                            
鈴木希彦教育長より挨拶。                      
（新職員）白井淳一館長、岡安泰弘課長、松本順子主査より各自己紹介。 

４ 議題 
 （渡邉会長、議長席につき進行。） 

渡邉議長により、会議録署名人に山口健一委員を指名。 
 
 （渡邉議長） 

議題 1 令和 4 年度鴨川市立図書館事業報告について、事務局に説明を求める。 
        
 （事務局 洲永） 
 会議資料に基づき説明。 
 
 （渡邉議長） 
 議題 1 について、委員に質疑、意見を求める。 
 
 （高橋委員） 
 環境、職員の応対等、非常に高評価だと利用者からうかがう。 
 
 (山口委員）                                
 公民館からの貸し出し返却をおこなっているが、公民館利用者が増えている

のでのもっと意見を聞いて参考にしたら、貸し出しの件数も増えるのでは？ 



高齢者や育児休業の方の利用が増えたとの話があったが、図書館として他に
公民館利用が増えていることの理由は何か考えられるか。 

 
 （事務局 洲永）                  

公民館教室に通われている方にも、本のリクエストが出来ると、伝えている。
そのような理由が考えられる。 

  
（髙木委員）                           
長狭地区の子供たちが図書館を利用するのは、やはり不便がある。 
公民館貸し出しを知らない子供もいるため図書館サービスの周知が大切であ
る。 

 
 （渡邉議長） 

議題１ 令和４年度鴨川市立図書館事業報告について承認する委員に挙手を
求めた。 

（全員挙手、承認された。）  

 

 （渡邉議長） 

議題２ 令和 5 年度運営方針・実施概要等について事務局に説明を求めた。  

                         

（事務局 白井） 
会議資料に基づき説明。 

 
（渡邉議長） 
意見、質問を求める。 

 
（三沢委員） 
幼児から低学年向きの読み聞かせのボランティアをしている。 
コロナ規制が緩和され、先月は久しぶりに歌を歌ったり、自由な雰囲気で 
良かったね、と話していた。地域の行事や天気の様子で、参加者の増減が大き
い。今週は一組しか参加がなかったので、もう少し周知してもらいたい。 



夏に向けて、涼しい図書館で本を読んで、その中で読み聞かせにも参加してい
ただきたい。そのようなふれあいの場が増えたらいいなと、仲間と話している。 

 
 （渡邉議長） 

ありがとうございます。前回は一組しか参加がなかったが、ボランティアさん
たちもとても良い雰囲気で続けていってほしい。そのためにも周知活動、工夫
をしてほしい。 

 
 （高橋委員） 

資料にある、本市の特色を活かした図書館運営の充実の観光、について具体的
にはどのようなことを考えているか。医療や子育てについても、我々にできる
ことがあれば協力していきたい。 

 
 （事務局 洲永） 

以前に花や海のコーナーがあったが、いまはそれぞれの分野に分かれてしまっ
ている。まずはそれらを集めるところから始めたい。鴨川の海からスポーツを
含め、観光は分野が広いので多方面から考えていきたい。 

 
 （高橋委員） 

観光は範囲が広いので、文化体育館にそういったコーナーをつくるとか、いろ
いろ協力していけると良いと思う。 

 
 （高橋議長） 

資料を昨年のものと比較したが、大変整理されてとても良い。 
その中で、読書手帳の記念ノートのプレゼントが、去年までは小・中学生が、
対象だったようだが、今年は幼児からお年寄りまでということで、全市民が対
象となるということか。 

 
(事務局洲永) 

はい、そうです。読書手帳には、小学生低学年用、高学年から中学生用、大人
用と３種ある。 
以前は、読書 60 冊を達成した児童・生徒に、記念ノートをプレゼントしてい



た。大人も欲しいのではとのご意見もあり出来る限り要望にお応えしようと今
回幼児から大人まで対象を広げた。 

 
 （高橋委員） 

「世界の絵本をたのしもう」について、昨年はドイツの方であったが、今年度
の人選はどのように行ったのか。 

 
 (事務局 白井) 

今回は、英語のお話会ということで、岡安課長のお口添えを頂き、（親族の）  
ワグナー先生にお願いした。 
打ち合わせも済んで、クラフトを交えた子供たち参加型の読み聞かせ会となる
予定である。 

 
 （渡邉議長） 

その他意見、質問を求めた。 
議題２ 令和５年度運営方針・実施概要等について、承認する委員に挙手を 

求めた。 
 
（全員の挙手を認め議題２について承認された。） 
 

議題３ 令和５年度第 2 回鴨川市図書館協議会の開催について、事務局に説 
明を求めた。 

 
 （事務局 白井） 

この２年ほど毎年２回、会議を開催している。 
今年度の第２回協議会については、何かご意見いただきたいような事案がある
場合、案内を送らせていただくという形にしたいと思っている。 

 
 （渡邉議長） 

特に協議事項がない場合は開催せず、協議事項が発生した場合は開催でよろし
いか。 

 



 議題３ 令和５年度第２回鴨川市図書館協議会の開催について、採決を行う。 
 

（全員の挙手を認め議題３について承認された。） 
 

（渡邉議長） 
以上で協議会は終了。会議の進行は事務局にお返しする。 

 
５ その他 
 

（事務局 洲永） 
進行を議長より引き継ぐ。 
資料とは別に配布した行事チラシや新刊案内等の説明をした。 

 
６ 閉会 

（事務局 洲永） 
以上をもって、令和５年度第１回鴨川市図書館協議会の閉会を宣言。 

 
 
鴨川市附属機関等の会議の公開に関する実施要領第７条３項の規定により、会
議録の確認をいたしました。 
 
 
令和５年 11 月 29 日     
             会議録署名人 

 
鴨川市図書館協議会委員   山口 健一   



 


